

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id id.	56

Se suscribe en Teuel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

EL SALTO DEL PAJAZO y la Cueva de las Palomas.

Existen en nuestra provincia notables bellezas naturales, que son ta admiracion de los sabios que las conocen, y potentes elementos de produccion que dejan sin utilizar los que, poseyendo grandes capitales, pudieran invertirlos en la creacion decentros fabriles que tanto provecho y vida dan á los pueblos donde se aclimatan. ¿A que, si no, debe Cataluña su prosperidad y riqueza? ¿Porqué ese continuo movimiento, ese ir y venir de carujes, esa exuberancia de vida que se observa, en sus ciudades, en sus pueblos y hasta en sus más insignificantes aldeas?

Es el génio catalán especulador por excelencia y esta es la razon por la cual no desperdicia ocasion de invertir del mejor modo sus fuerzas en beneficio de la condicion social del pais. Han estudiado antes que nosotros este, y despues de poner su agricultura á una altura envidiable, aprovecharon como nosotros para sus fábricas, los saltos de agua que poseen; pusieron inmediatamente en explotacion sus minas; surcaron las provincias del principado, de carreteras y ferro-carri-les, siendo allí en donde antes que en otra parte de España, se viera cruzar, siempre jadeante y nunca cansado, á ese mónstruo de lacivilizacion que, atravesando rios, valles y montañas va de pueblo en pueblo satisfaciendo las necesidades premiosas que el progreso hace nacer en estos.

En cambio en nuestra provincia nos faltan carreteras, ferro-carri-les; unidad de pensamiento, de miras, de accion; nos falta avivar capitales muertos, que se arriesguen

en empresas de utilidad positiva; y estudiar y dar á conocer estazona; y perfeccionar nuestra educacion é instruccion. Verdad es que poseemos abundantes minas de carbon, azabache, azufre, manganeso y otras; que nuestras producciones agrícolas son ricas y de excelente calidad, nuestras harinas y lanas de gran suavidad y finura; que tenemos soberbios saltos de agua que son capaces de dar nacimiento y vida á diversas industrias, las cuales son como si dijéramos, la apotéosis del progreso material; pero apesar de todo nos falta lo esencial, vias de comunicacion y capitales.

Mucho se puede alcanzar dando á conocer cuanto encierra de notable nuestra provincia; y por esto y á fin de que todos hagan lo mismo por su parte, vamos á describir en este artículo dos verdaderas notabilidades que, ignoradas de muchos, existen en nuestra provincia; y que, conocidas y explotadas, pudieran dar bastante utilidad. Una es *El Salto del Pajazo* y la otra, *La Cueva de las Palomas*.

Baña la estensa y rica huerta de Martin del Rio que se estiende hasta un kilómetro mas arriba del Pajazo, barrio de Martin, el rio del mismo nombre. Tiene su nacimiento en las elevadas sierras de Cervera y corre presuroso por entre escarpadas rocas formando saltos y cascadas que causan la admiracion de los estudiosos que los contemplan. A un kilómetro próximamente del Pajazo se encuentra el gran salto de agua llamado Salto del Pajazo; y el cual, por su posicion, abundancia de aguas y demás circunstancias, pudiera explotarse para una gran fábrica de harinas, papel, hilados ó curtidos, y que no se encuentran en una gran estension de

terreno. El caudal de aguases constante todo el año, y de unas dos muelas, medido á estilo del pais. La altura del salto completamente vertical, es de veinte metros. El cauce del rio lo constituye una profunda abertura de un elevado peñascó abierta por la poderosa mano de los tiempos. En el nacimiento del salto tiene principio una especie de meseta de bastante extension con paredes verticales hasta el origen del rio. Esta meseta pudiera servir para traer lasaguas del salto al punto donde hubiera de construirse el edificio, con lo que quedaria libre de las grandes avenidas, se regularizaria el caudal de aguas, y estas no perderian en elevacion.

Las vias de comunicacion para la importacion de primeras materias y exportacion de los productos de la fábrica, tambien podrian construirse con bastante economia si se atiende á que la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona pasa á unos cinco kilómetros por un terreno llano y sin estorbo de ningun género. Las minas de carbon de Utrillas están muy próximas y tarde ó temprano pasará por aquel punto una via férrea, lo cual es un gran aliciente para la construccion de la fábrica. Ningun perjuicio se originaria con la construccion de esta, ni hay que pagar nada por utilizar las aguas. No se me ignora que deben tenerse en cuenta otras muchas circunstancias para la inversion de capitales en esta forma; yo no hago otra cosa que indicar la idea; si alguno la aceptase, se encargará de lo demás.

La Cueva de las Palomas.

Hay sitios pintorescos en diferentes puntos del globo terráqueo

que así los indígenas como los extranjeros visitan con avidez estudiando las muchas curiosidades naturales que en su seno encierran y de los que sacan datos preciosos para el adelantamiento de las ciencias. ¿Cuántos no habrán visitado la Garita del Perro en Italia, Covadonga y el Monasterio de Piedra, en España? ¿Qué de ratos no habrán pasado en éxtasis científico contemplando las bellísimas creaciones formadas con el transcurso de los siglos? No diré yo que la Cueva de las Palomas encierre en su seno tantas preciosidades como los anteriores; mas tampoco tengo inconveniente en afirmar que es un sitio digno de estudiarse por cuantos se ocupan en el estudio de la Geología y demás ramas de la Historia natural. Como no estoy muy versado en estas ciencias, renuncio á hacer una descripción detallada, dejándolo á plumas autorizadas que la mia; y me contentaré con dar á conocer el punto donde se encuentra, por si alguien quisiera visitarla.

La Cueva de las Palomas está situada á un kilómetro del Salto del Pajazo y en el mismo rio. El terreno es sumamente pintoresco, formado en parte por praderas y en parte por rocas inaccesibles, unas cortadas verticalmente y otras formando las mas caprichosas figuras. En ellas anidan un sinnúmero de aves de rapiña, desde el águila real que con rapidez asombrosa hiende los aires en busca de alimento, el buitre que aterriza con su graznido, el milano persiguiendo la tímida paloma, hasta el buho con su monótono chillido nocturno, todos contribuyen á hacer de la Cueva de las Palomas uno de los sitios mas bellos, mas deliciosos, mas encantadores.

La entrada á la Cueva es difícil, pero no inaccesible. Tiene la figura de una tortuga; por la parte superior cubierta de una hermosa pradera por la que se deslizan tranquilas las aguas del Martín, hasta llegar al boquete por el que se precipitan con gran estruendo y espuma en el centro de la Cueva. Colocado en su interior se siente gran frío y el malestar que produce la gran cantidad de vapor acuoso de que está impregnada la atmósfera. Por toda la bóveda superior caen chorros de agua de los que con dificultad puede librarse el espectador, por lo que es difícil y peligrosa una estancia larga dentro de la Cueva. Toda ella en el interior se

encuentra rodeada de una especie de artesanado formado por las muchas figuras de estaláctitas y estaláctitas, que se han formado y se van formando con el transcurso de los tiempos. La bóveda inferior unas veces la constituye la arena que llevan las aguas, otras, estas mismas aguas estancadas. Su altura será próximamente de cinco metros y su circunferencia en el interior de 20. Toda ella se halla rodeada de muchos y elevados peñascos en los que anida multitud de palomas y de aquí el que se llame Cueva de las Palomas.

José Benedí.

CRÓNICA GENERAL.

De un día á otro publicará la *Gaceta* un decreto autorizando la concesión de licencias á la clase de tropa hasta el número de 10 por 100 de los que forman las guarniciones.

Al habilitado del clero de esta provincia le han sido satisfechos los haberes devengados por dicha clase, en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre últimos.

Las aves precursoras de la primavera comienzan á volver á nuestras comarcas. Hé aquí, según un periódico de agricultura, las fechas habituales de la vuelta de varias especies; la alondra vuelve, el 11 de Febrero; el estornino, el 14; el aguzanieve gris, el 8 de Marzo; el colirrojo, el 26 de Marzo; la golondrina, el 14 de Abril; el cuclillo, el 26 del mismo mes, y el mirlo, el 7 Mayo. Hay que tener en cuenta que estas fechas no son invariables.

Hemos oído asegurar, aunque no salimos garantes de la noticia, que nuestro particular amigo D. César Ordáx AVECILLA, se halla decidido á presentar la dimisión del cargo de presidente del círculo de instrucción y recreo «La Tertulia.»

Esta tarde á las tres, se rifa en el Círculo de instrucción y recreo «La Tertulia» un magnífico espejo: lo que se pone en conocimiento de los interesados por si gustan asistir á dicho acto.

Escriben de Valls á un colega de Tarragona manifestando que la pertinaz sequía que experimentan empieza ya á ser causa de una espantosa miseria.

En el Ampurdán y en Urgel los sembrados ofrecen un aspecto lastimoso.

Al senador de esta provincia, Sr. don Felipe Cascajares y Azara, se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica.

Se ha repartido el núm. 5.º del año XII del acreditado periódico del bello sexo *La Guirnalda*.

Tanto el precioso pliego de dibujos para bordar como el figurin iluminado de modas que contiene este número, son de mucho gusto. Acompaña también los patrones cortados en París de una de las prendas del figurin, para que las señoras puedan hacerse por si mismas sus vestidos. Esta publicación es la única que proporciona esa gran facilidad á sus suscriptoras, quienes además obtienen por el módico precio de su abono grandes primas y regalos.

El día 12 de Abril próximo se subastarán las siguientes fincas en esta capital y pueblos en donde radican:

Cuevas de Cañart, dos heredades de regadío y una de secano; Cedrillas, un cerrado secano; Alcorisa, una heredad en la partida de la Huerta baja; Los Olmos, un bancal, tres heredades y una viña; Castellote, una heredad; Torre las Arcas, un campo secano; Torre la Carcel, un campo secano; Albalate, una heredad en la partida de la Melilla, contiene 34 olivos y está tasada en 112 pts. 50 cts; La Puebla de Híjar, dos heredades y una finca llamada *Fila de la Abadía*, terreno regadío, con 22 olivos y valorada en 270 pesetas; Alcorisa, una herrería y Foz-Calanda una masía en la partida Val de Piedra término de dicho pueblo, mide 9 hectáreas 61 áreas 69 centiáreas, ó sean 21 yuntas, 4 horas de arar, medida del país. Una junta de riego occidental por balsa. Otra de viñedo y once y media terreno de pasto con alguna carrasca y tronco. Dentro del perímetro de esta finca existe un mas de 63 metros de superficie, un corral de ganado con cubierto y descubierto de 264 metros encontrándose un edificio bastante deteriorado. Sale á subasta por 3937 pesetas.

Después de habernos mostrado el cielo su faz cubierta, vuelve á hacer un tiempo primaveral. No parece sino que el sol se propone burlarse de nuestras desventuras.

TATRO.

Funcion para hoy 10 de los corrientes.
(10 de abono.)

1.º Sinfonía.—2.º La linda comedia nueva en este teatro en un acto, titulada.

QUIEN QUITA LA OCASION...

3.º La divertida pieza en un acto nueva en este teatro, con el título de

EL FRAC NUEVO

4.º La bonita pieza en un acto, en la que tanto se distingue la señorita Segura (J.) titulada,

LAS DIABLURAS DE PERICO.

en la que se cantará una bonita habanera.

5.º y último. La siempre aplaudida pieza en un acto.

MARUJA

en la que por un obsequio especial á la empresa, tomará parte el aficionado Sr. Espinosa.

Precios los de costumbre.

A las 7 y media.

Nota. Se advierte á los señores abonados que no se admite la devolución de localidades, una vez practicado el sorteo; los que deseen ser baja lo manifestarán antes de llevarse á efecto aquel.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy señor mio: Espero se servirá V. insertar en el periódico de su dirección las siguientes líneas, por cuyo favor le da anticipadamente las gracias el que suscribe.

He tenido ocasión de leer en el TUROLENSE un comunicado suscrito por D. Miguel Leal, médico residente en este pueblo, así como también la carta de 28 de Enero remitida por el corresponsal que el periódico tiene en Mazaleón.

Tanto el anónimo corresponsal como el firmante del comunicado hablan de pretendidas desavenencias surgidas en el seno de la corporación municipal á la que tengo el honor de pertenecer y sacan para ello mi humilde persona encomiando los buenos sentimientos que me animan y dando por supuesto que los demás concejales se oponen á secundarlos.

Quien haya leído semejantes escritos y no tenga antecedentes de la persona que los inspira quizá forme un equivocado concepto de mis dignos compañeros; y como estimo su buen nombre en el mismo grado que el mio propio, no quiero consentir que sigan gimiendo bajo el peso de maliciosísimas reticencias y mucho menos que se me haga servir como instrumento de su descrédito.

Me creo pues en el deber de hacer público que, si bien abrigo los buenos propósitos que se me atribuye, no me diferencio por ello en nada de las demás personas que conmigo forman el Ayuntamiento de Mazaleón; que si tales propósitos dejan de tener una realización inmediata, no es á buen seguro por falta de voluntad en todos nosotros, sino por ciertos obstáculos independientes á ella muy difíciles de superar, y que entre esos obstáculos figura en primera línea el precario estado de nuestra hacienda municipal, debido precisamente á los desaciertos cometidos de D. Miguel Leal y de la persona cuyas inspiraciones recibe.

Hago, como he dicho, estas manifestaciones, solo para evitar que se extrañe la opinión de cuantos no conozcan á los autores de las reticencias que me han obligado á tomar la pluma, que si todos les conocieran, haría yo una ofensa á mis compañeros tratando de desvanecer la impresión que en personas sensatas puedan producir las palabras de semejantes personas á los cuales suplico que, si vuelven á contar patrañas á los lectores del TUROLENSE, hagan el favor de no prodigarme alabanza ninguna, pues tengo muy presente la moraleja contenida en la fábula «El moro y el cerdo.»

Con este motivo me ofrezco de V., Sr. Director, su atento y S. S. Q. S. M. B.,

Benito Villuendas.

VARIETADES.

Al Monasterio de Piedra.

Nada tan encantador cual tu, austero Monasterio, que en ti plugo al Creador, encarnar todo el misterio de su divino primor.

La esencia de la belleza, lo sublime, lo insoñado, lo que en ardiente cabeza, el genio nunca ha forjado, lo creó naturaleza.

Lo que el estético aliento del arte, no hizo surgir, ni concibió el pensamiento, ni se atrevió á presentir, cobarde ante tal portento,

Se halla en tu seno encarnado y en tus antros esculpido, en tus peñascos grabado, en tus fósiles sellado, y en tu sér repercutido.

El cielo cubre el paisaje dante fondo la verdura, la sombra, el caos, el ramaje; las aguas te dan frescura, encanto, aspecto salvaje.

Tus cascadas torrenciales, que un genio tal vez desata en rayos de luz y plata, con bramidos infernales, con rugido que arrebató,

Prestante encanto sombrío, colorido abrumador; y tu palpitante río, eterna recolector, de las gotas de rocío;

Parece el alma anhelante del genio que en ti se cierne, loco, altivo, delirante, que te alienta y te sostiene con raudales de brillantes.

Son tus lagos y pesqueras gráfica contradicción, de esas tus cascadas fieras, bramadoras, vocingleras, desenfrenado turión:

Y tu gruta misteriosa de poesía impregnada, cuando se mira bañada por la luz esplendorosa, y al través de la cascada:

¡Parece un antro de perlas, hecatombe de brillantes, de corales y diamantes.

¡Para admirarla, hay que verla, con los ojos delirantes!

Salve, salve, Monasterio, del mundo hermoso rincón, yo no tengo inspiración para ensalzar tu misterio, con armónica canción.

¡Trémula y débil mi voz al admirar tu belleza, busca de tu bruma en pos, al Autor de tu grandeza; y se prosterna ante Dios!

Jesé Maria Catalan.

CANTARES.

Toma un puñal y traspasa con él á mi corazón, y borrarás de esta suerte mi tormento y mi pasión.

Si por no amarte me dieran la tierra, el cielo y el mar, y por amarte la muerte, ya me podrían matar.

En tus balcones, rubita, tengo preso el corazón, asómate cuando pase, dámelo por compasión.

Hermosísima azunena, puro, oloroso aleli, jamás, niña, el alma mía, jamás se olvida de tí.

José Maria Alfonsseti Ravell.
Valencia 1878.

Cultes.

SANTO DE HOY.—San Meliton mr.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50.
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id. de	9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2,	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinias, millar, id. de	12,	á 17,

Teruel 9 de Marzo de 1878.—
Mariano Narbon.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 38,50 rs.
Id. Chamorro, á. 36, »
Id. Jeja, á. 35, »
Id. Candeal á. 37, »
Id. Royo á. 36,50 »
Id. Morcacho á. 30, »
Id. Centeno, á. 25, »
Cebada, á. 20, »

Teruel 9 de Marzo de 1878.—
Carlos Jordan.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Madrid 10 á las 6 de la mañana.

Dada la actitud adoptada por Inglaterra se cree que la cuestión de Oriente ofrecerá complicaciones de trascendencia.

Ha fallecido en Viena el padre del emperador de Austria.

Continúa en el Senado la discusión del discurso de la Corona.

Se calculan en catorce millones las economías que se hacen en los distintos departamentos ministeriales.

Las subvenciones de ferrocarriles se pagarán en metálico.

Remedio barato.

Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se trasforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París, Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil: al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Dos ó tres Cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas Cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.**TENEDURÍA DE LIBROS
y cálculo mercantil.**

Enseñanza teórico-práctica por 30 reales mensuales, y gratis á los pobres de solemnidad que posean los conocimientos de la instruccion primaria.

Dirigirse á D. Agustin Ungria, calle de San Juan núm. 54, Pral derecha.

**EMPRESA DE LA
Andorrana.**

Servicio para viajeros de Andorra á Zaragoza directamente en combinacion con el ferrocarril de Pina al segundo punto, pasando por Hija y Azayla.

Todos los dias pares sale un carruaje de la posada de Francisco Sauras de Andorra, á las cuatro y media de la mañana llegando el mismo dia á Zaragoza á las seis y media de la tarde.

Precios.

De Andorra á Zaragoza. 32 rs. vn
De Andorra á Hija. 8 » »
De Hija á Azayla. 4 » »

En el precio de 32 rs. de Andorra á Zaragoza va comprendido el billete del ferrocarril de Pina á Zaragoza de 3.ª clase, y pagará el esceso el viajero que pase á los coches de 1.ª ó 2.ª clase.

Los dias impares se hace el viaje de Zaragoza á Andorra de igual manera.

Despacho de billetes.

En Zaragoza, Plaza de San Francisco núm 6.
Id. Hija, Parador del Olmo.

Id. Andorra, Posada de Francisco Sauras.

Nota para conocimiento del público.
De Azayla salen coches para Escatron y Caspe.

De Hija salen coches para Alcañiz y Calanda.

De Alcañiz salen coches para Valdealgorta, Valdeltormo, Calaceite, Gandesa, Cherta y Tortosa, en combinacion con los ferrocarriles de Valencia á Barcelona. 12-3

**COMERCIO DE MIGUEL GARGALLO,
calle del Tozal, núm. 16.**

Se acaba de recibir un gran surtido de armas de fuego, á los precios siguientes:
Escopetas á la Focheaux, de dos tiros desde 280 á 500 rs. una.

Idem Remington desde 240 á 300 rs. id.
Idem de un cañon de piston de 80 á 200 rs. id.
Pistolas á la Focheaux desde 40 á 100 rs. id.
Idem Remington de 80 á 100 rs. id.
Rewólveres desde 40 rs. á 500 uno.

Tambien hay de venta en la misma casa un buen surtido de Acordeones, loza y cristal de todas clases, á precios sumamente arreglados. 2-1

El mozo que perteneciendo á la reserva quiera cambiar de situacion por otro que le ha correspondido en activo para el presente Reemplazo, podrá avistarse con D. Manuel Lainez Administrador de Correos de Calamocha, quien mediante la exhibicion de pase que lo acredite, tiene orden de contratar con un individuo que se halle en aquel caso, y siempre que el convenio tenga lugar antes que dicho partido efectúe su entrega en caja.

LA COMPAÑIA FABRIL, SINGER.**Unica casa en Teruel.**

18 calle del Salvador 18.



10 por 100 de descuento al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Fabulosa reduccion de precios.
Plazos desde 10 rs. sin pagar nada de entrada.

Máquinas para coser sin igual por la fuerza y hermosura de puntada.

Se garantizan por 20 años.

Las más ligeras.
Las más fáciles para funcionar.
Las más sencillas para aprender.
Las únicas que nunca se desarreglan.
Las que más imitadores tienen.
Pidáanse catálogos ilustrados con listas de precios

Hilos, algodón, torzales, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura. No fiarse de imitadores.

Único depósito en Teruel.

18 calle del Salvador 18.

OBRAS NUEVAS.**Pio IX y su Sucesor por Bonghi.**

Es la obra moderna mas importante sobre este asunto, que está llamando la atencion en Europa.

La Nueva discordia entre Italia y la Iglesia, por el P. Curci, ambas obras,

traducidas del italiano por D. Hermenegildo Giner, se hallan de venta en las principales librerías de España: á 8 rs. en Madrid y 10 en provincias.

Los pedidos á D. Victoriano Suarez, Jacome trezo, 72, librería. 4-3

TELEGRAMA.

El lapidario valenciano vendrá este año como los anteriores á esta capital solo por muy pocos dias y por lo tanto advierte al público que todos los que tengan que hacer lápidas pasen el aviso con tiempo al café de la Maravilla, calle del Tozal 26, donde reciben los encargos.

Tambien pone en conocimiento del público que el motivo de permanecer pocos dias en esta capital es por hacer mucha falta en su taller, y ofrece el mismo calle de Comedias, 16, Valencia.

QUINTAS.**Pastor, Alberola y Compañia.**

Se sustituyen los quintos del actual reemplazo á precios convencionales no percibiendo cantidad alguna hasta despues de cumplido el contrato, dejando al sustituido libre de toda responsabilidad.

Para mas detalles dirigirse calle Independencia. - 16. - Bajo en Zaragoza.

NUEVO ESTABLECIMIENTO.

Desde el dia 1.º del mes actual; se abrirá al público por D. Pedro Layunta en el pueblo de Santa Eulalia una parada constituida por un magnífico caballo padre y dos escogidos Garañones.

Los dueños de yeguas tendran la facultad de elegir semental. El local en donde se dá el servicio es apropiado, los precios módicos y el dueño del establecimiento acreditado en el ramo.

TRASPASO.

El dueño de la fábrica de licores y despacho de aguardientes *La Maravilla*, calle del Tozal, núm. 26, y por tener que ponerse al frente de un grande establecimiento de licores en Madrid, traspasa el referido de esta capital, con todos los útiles y aparatos necesarios para la fabricacion de los expresados licores; lo mismo que su grande parroquia de la ciudad y los pueblos de su provincia.

Tambien se compromete, en muy limitados dias, á poner al corriente en dicho ramo al menos inteligente.

Los géneros y demas que se indica se darán á pruebas. 6-1

**D. RAMON GARCÍA Y ESTEBAN,**

Licenciado en Medicina y Cirujía y Médico del Hospital y Casa provincial de Beneficencia de esta Ciudad,

HA FALLECIDO.

Sus desconsolados esposa, hijos, hijos políticos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos, á quienes por olvido involuntario no se les haya pasado esquila, se dignen encomendarle á Dios y asistir á la *conduccion del cadáver* que tendrá lugar hoy á las 4 de la tarde y á los funerales que se celebrarán mañana 11 á las 12 menos cuarto, en la Iglesia parroquial de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.

Im. de la Casa provincial de Beneficencia.